

MONUB<sup>20</sup><sub>24</sub>

**LAM**

LA ACTUALIDAD DEL MONUB

Publicación del Modelo de Naciones Unidas de la Universidad de Belgrano

Año 26 / N° 91 / 24 de octubre de 2024

Buenos Aires. República Argentina



# TÉ DE EMBAJADORES

**Té de Embajadores**  
Declaraciones de los  
Paneles

P.2-3-4

**Internacionales**  
Yuan, nuevo pilar de la  
economía global

P.10

**En Síntesis: el día  
en los órganos**

P.11

**Entrevista a los  
Tutores**

P.15



# Te de Embajadores

## PANEL 1

### Crisis de representación, giro a la derecha y el rol de la juventud

POR: PELLETIER LUCILA, BERATTA JURAGA MAIA, HERRERA VEGA MARTINA.

En el transcurso de la segunda tarde del MONUB se desarrolló el té de embajadores, donde se desarrolló un fructífero intercambio de ideas. En el mismo, pudimos presenciar un arduo debate que nos permitió recopilar las diferentes opiniones y posturas entre las distintas delegaciones sobre su opinión frente a la nueva problemática global que aborda la crisis de representación, el giro a la derecha y el rol emergente de la juventud en la política.

Por un lado, Alemania demuestra su notable preocupación respecto al creciente aumento de los movimientos de derecha, la desigualdad económica y la pérdida de confianza de los jóvenes en el sistema democrático; y cómo esto no debería influenciar en la pérdida de los derechos básicos. Para ello, sostienen que una solución viable es la participación de los jóvenes en la política, debido a que estos representan el futuro de los distintos países. Por su parte, la delegación asegura estar comprometida a afianzar la actividad de los jóvenes en la nación.

Con esto en mente, Alemania cita algunas políticas para llevar a cabo el plan, entre ellas, programas educativos para fomentar el interés de los jóvenes en la política, consejos estudiantiles, garantizar la libertad de expresar ideas y opiniones y programas de políticas para el futuro.

Grecia también agrega que el giro a la derecha fue en consecuencia de las crisis llevadas a cabo por los gobiernos de la nueva izquierda. Como solución a esta nueva incertidumbre

propone iniciar un plan sostenido por la ONU en el cual los bloques mundiales se dividirán en sectores sociales.

Mientras que Polonia remarca su postura, inclinada hacia la derecha, ya que cree que esta no significa una crisis sino que por lo contrario llevaría a una nación más segura.

Cómo representante de América Latina, México, cree que la derecha se caracteriza por cambios extremos y que se debería implementar programas para que los jóvenes crezcan con una visión más clara y una formación política propia.

En consecuencia, el debate llevó a un giro que dividió a este en dos grandes bloques políticos. Por una parte, aquellos que se inclinan por la derecha, cómo es el caso de Polonia; y por la otra parte, los países que apoyan a partidos de izquierda, cómo es el caso de Ucrania y Alemania.

Cómo resolución, Grecia cree que es importante la educación cívica, el activismo digital y la participación comunitaria.

Para esto, la ONU, debería desarrollar programas educativos los cuales permitan a los jóvenes conocer sus derechos como ciudadanos. Además, fomenta el diálogo intercultural y promueve plataformas digitales, cómo los foros donde se puedan discutir estas problemáticas desde el respeto.

En conclusión, las opiniones del debate fueron muy polarizadas debido a la relevancia del tema, lo cual hizo que no sea posible llegar a concluir de manera equitativa para todos los países involucrados.

## PANEL 2

## Debate de embajadores sobre la crisis actual en Venezuela

LANATA SOFÍA Y PORTESI AINHOA

Diferentes países debatieron con el fin de solucionar la crisis política y democrática de Venezuela

A las 15:45 hs del 24 de octubre se dió la apertura del té de embajadores, un espacio donde se llevaron a cabo debates y negociaciones manteniendo un comportamiento formal, pero no reglamentado.

Venezuela inició la discusión con un llamado de respeto a su nación, exigió esto ya que afirmaron tener un gobierno democrático y elegido por el pueblo.

Ciertos países se encontraron en contra del discurso de Venezuela, por ejemplo EEUU, el cual comenzó su discurso mencionando que más de 7 millones de venezolanos huyeron por la violación de los Derechos Humanos en este país y por la crisis humanitaria la cual es fruto de décadas de represaría. EEUU como muestra de su apoyo al pueblo venezolano envió ayuda humanitaria en forma de alimentos y medicinas, las cuales fueron rechazadas por el presidente electo, Maduro. Por su parte otros países expusieron su concordancia con Estados Unidos y agregaron su desconfianza en las elecciones, tanto en las preparaciones como en los resultados. Sin embargo, otras naciones como Bielorrusia se encontraron en una postura contraria a la mayoría, exclamando su preocupación por el pueblo venezolano y una solución global y justa, pero quitándole responsabilidad al presidente Nicolás Maduro y responsabilizando a Estados Unidos por poner sus sanciones económicas que impactaron directamente a la población.



Defensa de Estados Unidos ante las acusaciones de Venezuela.

## PANEL 3

## Transparencia en la Difusión Informativa por parte de los Estados y su función de generar estabilización política y social

DE OLIVEIRA AGUSTINA, BARBARA KATZMAN Y JOSEFINA PEREZ

El debate inició a partir de la necesidad de garantizar que la información difundida a través de medios de comunicación sea confiable y accesible.

Gran Bretaña dió inicio a este debate donde abogó por la promoción de información confiable, destacando que la BBC es una fuente de información respetada y transparente. Defienden que el periodismo real permite a los ciudadanos discutir temas libremente y fomenta el acceso a una variedad de opiniones. Senegal preguntó sobre los mecanismos de protección a los periodistas y mencionaron que no han enfrentado incidentes recientes que lo requieran. Afganistán se centró en las medidas adoptadas para garantizar la seguridad de los periodistas, dado la constante situación de violencia y que enfrentan en el país. Su objetivo es crear un ambiente más seguro donde los periodistas puedan realizar su trabajo sin miedo a represalias. Senegal expuso los problemas que enfrenta en cuanto a la independencia de los medios de comunicación. Coincidió con Chad en que los medios no deben depender del gobierno y debe garantizarse su autonomía para evitar la manipulación informativa. Chad destacó que es importante desarrollar un sistema que promueva la transparencia informativa, pero no sería ésta su principal prioridad si no la de asegurar que su población tenga comida. Además, resaltó que hay una necesidad de prevenir que grupos armados (terroristas) controlen los medios de comunicación.

Canadá propuso que una solución podría ser que los países más desarrollados financien la creación de medios de comunicación confiables. También mencionó la posibilidad de otorgar préstamos a bajo interés (no más del 5%) para facilitar este proceso a aquellos países que se encuentren en una situación económica complicada. Corea del Sur planteó el tema de las noticias falsas (fake news) y la importancia de la transparencia en los medios, que fue apoyado por Irán, quien también advirtió sobre los riesgos de depender exclusivamente del lado occidental, argumentando que podría estar sesgado por intereses políticos o económicos.

Azerbaiyán propuso la creación de sistemas de capacitación para mejorar la alfabetización mediática, que sería importante para que cada persona pueda interpretar lo que los medios de comunicación les proporcionan y tomar sus propias decisiones. Turquía, por su parte, alertó sobre los riesgos de la manipulación mediática, señalando que esto puede generar caos en una nación.

# Ceremonia de firmas de la declaración conjunta

CAMILA DEMETRIO, CATALINA POGGI, MARTINA AHUMADA Y AGUSTINA DE OLIVEIRA

En la ceremonia se reunieron delegados para abordar temas cruciales que afectan a la comunidad global. Los participantes se centraron en la importancia de la transparencia, la participación política juvenil y la protección de los derechos humanos.

El representante de Irán destacó la necesidad de transparencia en los medios de comunicación, capacitación para periodistas y lucha contra la desinformación. También enfatizó la importancia de la ayuda internacional para lograr estos objetivos. "La transparencia es fundamental para construir una sociedad justa y equitativa", afirmó. En el panel sobre

Venezuela, el representante de Portugal abogó por penalizar a los responsables de violaciones de derechos humanos y acciones económicas inmediatas condicionales. También se discutió la necesidad de reconocer a Maduro como presidente y garantizar la transparencia y no resistencia por parte de su gobierno. La conferencia también abordó la crisis de representación política que afecta a los jóvenes. Los participantes destacaron la necesidad de motivar la educación y el pensamiento crítico, así como la creación de foros y consejos juveniles en la ONU. "Los jóvenes deben tener voz y voto en la política", afirmó un representante. Los participantes debatieron cómo financiar y personalizar la ayuda para países que no tienen los medios necesarios. Destacó la importancia de la cooperación internacional y la necesidad de resoluciones para ayudar a todos equitativamente. Después de intensas discusiones, los participantes llegaron a un acuerdo para el futuro. El Reino Unido interpela sobre cómo formarían que Maduro sea presidente si no demostró las actas, y se estableció un plan para verificar la información y garantizar la libertad de prensa.



# FORMAMOS CIUDADANOS DEL MUNDO



## CARRERAS DE GRADO MODALIDAD PRESENCIAL

### ARQUITECTURA Y URBANISMO

- Arquitectura – 5 y ½ años. 
- Diseño de Interiores – 4 años.

### DISEÑO Y COMUNICACIÓN

- Ciencias de la Comunicación – 4 años. 
- Diseño en Comunicación Visual, Gráfica y Digital – 4 años.
- Producción y Dirección de Contenidos Audiovisuales (Cine, Televisión, Radio, Internet y Redes) – 4 años.
- Publicidad – 4 años. 
- Relaciones Públicas e Institucionales – 4 años. 

### DERECHO

- Abogacía – 4 años. 

### POLÍTICA Y RELACIONES INTERNACIONALES

- Ciencia Política, Gobierno y Administración – 4 años. 
- Relaciones Internacionales – 4 años. 

### HUMANIDADES

- Psicología – 4 años. 

### INGENIERÍA Y TECNOLOGÍA

- Ingeniería en Informática – 5 años. 

### ADMINISTRACIÓN Y GESTIÓN DE AGRONEGOCIOS

- Administración y Gestión de Agronegocios – 4 años. 

### CIENCIAS ECONÓMICAS

- Contador Público – 4 años. 
- Economía – 4 años. 
- Administración – 4 años. 
- Comercio Exterior – 4 años. 
- Comercialización – 4 años. 

### HOTELERÍA, GASTRONOMÍA Y TURISMO

- Hotelería – 4 años. 
- Gastronomía – 4 años.   
(Pasantías e Intercambio con Disney, W&T)

### CIENCIAS EXACTAS Y NATURALES

- Ciencias Biológicas – 4 y ½ años.
- Farmacia – 4 y ½ años.

### CIENCIAS DE LA SALUD

- Nutrición – 4 y ½ años. 

### LENGUAS Y ESTUDIOS EXTRANJEROS

- Traductorado Público, Literario y Científico-Técnico de Inglés – 4 años.
- Lengua Inglesa – 2 años. Ciclo de complementación curricular.

### Habilidades y conocimientos que brinda la UB:

Inteligencia artificial, Marketing digital, Tecnologías emergentes (IoT, RV, RA, RM), Ciberseguridad, Capacitación en SAP, Liderazgo, Trabajo en equipo, Creatividad, Negociación y resolución de conflictos, Presentaciones eficaces, Sustentabilidad, Entrepreneurship, entre otras.

## INTERNACIONALIZACIÓN

- + de 78 convenios de Doble Título Internacional
- + de 110 convenios de Intercambio en todo el mundo

📍 Zabala 1837, CABA  
☎ +54 -11-4788-5400  
✉ Ingresos@ub.edu.ar

📱 /Universidad.de.Belgrano/  
📷 /universidadbelgrano  
📺 UniversidadBelgrano

📞 54 911-4192-2391  
🌐 www.ub.edu.ar

MÁS INFO:



 \*Doble titulación

# UNIVERSIDAD DE BELGRANO

# El reconocimiento económico de Vietnam

## De nación emergente a potencia industrial en Asia

VALENTINA MACCARRONE Y SOFÍA YABROUDI

En las últimas décadas Vietnam ha emergido como un actor clave en la economía global, destacándose por su crecimiento, políticas de reforma económica y un ambiente favorable para la inversión extranjera. Su apertura al comercio internacional y el enfoque en la innovación han fortalecido aún más su posición. Este artículo explora los factores que han contribuido a su reconocimiento económico y su potencial futuro.

Desde el inicio de las reformas Doi Moi en 1986, la economía de Vietnam ha virado desde una economía de tipo central hacia una economía de mercado. El PBI de Vietnam fue de alrededor de 409 mil millones de dólares en 2022, lo que pone al país en el puesto 40 entre las economías más grandes del mundo. Entre los motores del crecimiento, las manufacturas, la agricultura y los servicios han aportado en el último decenio más de 6% de crecimiento anual al PBI. Los acuerdos de libre comercio, han hecho que la economía exportadora se abra y crezca de forma notable. Así, en 2023 las exportaciones alcanzaron un volumen de 343 mil millones de dólares, un 10% más que en el periodo anterior. El país ha sido elogiado por su producción de relojes electrónicos, de textiles y su industria del calzado.

La economía de Vietnam tiene un pilar fundamental: la inversión extranjera directa (IED). Multinacionales del calibre de Samsung, Intel y LG eligen este país para establecer sus plantas en Asia, y no lo hacen al azar. El motivo primero es la buena calidad de los trabajadores (no sólo en cuanto a mano de obra, sino también en cuanto a capacidades de gestión y diseño). Desde este año hay otro motivo no desdeñable, y es que, con la reducción del impuesto a la renta corporativa, desde el 8% que

se aplicaba hasta el año pasado (2022), ahora se aplica el 9%. Un ecosistema tecnológico robusto se observa en Vietnam al dirigir la mirada hacia las startups y las inversiones en tecnología de la información; aquí se manifiestan a un ritmo crecientemente vertiginoso. La carencia de mano de obra altamente calificada en oficios técnicos es un problema que nos preocupa ampliamente, y aunque se están implementando reformas educativas, su ejecución presenta serias dificultades. Una segunda fuerte industrialización ha comenzado, pero está provocando serios problemas medioambientales; el gobierno dice que trabaja en el ámbito de la sostenibilidad, pero hasta ahora sus esfuerzos han sido muy modestos. Sin embargo, Vietnam está emergiendo como un jugador importante en la economía mundial. A menos que se solucionen los desafíos mencionados, no serán sostenibles.

Vietnam enfrenta retos significativos que podrían afectar su crecimiento económico a largo plazo. Abordar la falta de mano de obra calificada y los problemas medioambientales será esencial para asegurar un futuro sostenible. El país tiene el potencial de convertirse en un líder industrial y la atracción de inversiones extranjeras a la economía global, atrayendo inversiones y fomentando la innovación.

Fuente:

<https://www.forbes.com/places/vietnam>

<https://www.adb.org/>

<https://es.dangcongsan.vn/>

<https://www.worldbank.org/>



# Advertencia de Corea del Sur sobre la posibilidad de un ensayo nuclear norcoreano previo a las elecciones de los Estados Unidos

POR: MARTINA AHUMADA Y PILAR SOMOZA



El presidente de Corea del Sur informó que es posible que Corea del Norte realice incitaciones como un ensayo atómico y un misil con extenso alcance antes de las elecciones de EEUU. El sábado fue declarado que, según el presidente Yoon Suk Yeol, la instalación nuclear de Corea del Norte era, en realidad, un intento de llamado de atención de Washington antes del 5 de noviembre, día de las elecciones estadounidenses.

El presidente de Corea del Sur afirmó que Corea del Norte ha revelado su instalación nuclear para captar la atención de EEUU y la comunidad internacional antes de las elecciones presidenciales. También advirtió sobre la posibilidad de nuevas provocaciones, como ensayos nucleares y lanzamientos de misiles balísticos intercontinentales.

La reciente preocupación por Corea del Norte, por su instalación secreta de enriquecimiento de uranio, juró nuevas armas nucleares y nuevas pruebas de misiles. Como respuesta, el líder supremo de Corea del Norte, Kim Jong Un amenazó con

usar su armamento para destruir territorio surcoreano.

Expertos en relaciones internacionales indican que Corea del Norte planea utilizar la expansión de su arsenal nuclear para obtener acuerdos -como el alivio de sanciones- luego de las elecciones estadounidenses. Se considera que Kim Jong Un podría beneficiarse más de la victoria de Donald Trump, con quien tuvo un acercamiento diplomático arriesgado en los años 2018-2019.

Así Trump en su campaña minimizó sus lazos con Kim, mientras que Kamala Harris aclaró que no apoyará a dictadores como él. La nueva instalación nuclear del 13 de septiembre desafía los esfuerzos de EE. UU. para desmantelar el programa norcoreano, siendo así la primera vez que se presentó una instalación de producción de uranio desde el 2010. El físico Siegfried Hecker señaló que la sala de centrifugado mostrada ahora no era la misma que la anterior.

Yoon Suk Yeol no aclaró si se han detectado actividades sospechosas en Corea del Norte relacionadas con ensayos, aunque aseguró que su país está atento a sus movimientos con ayuda de EEUU.

Corea del Norte y su carrera nuclear

Desde 2006, Corea del Norte ha realizado seis ensayos nucleares y varios lanzamientos de misiles balísticos. Aunque no se cree que tenga nucleares operativos capaces de alcanzar EEUU, sí podría amenazar a Corea del Sur y Japón.

El presidente surcoreano centró su política en fortalecer la alianza militar con EEUU, enfrentar a Corea del Norte y mejorar la relación con Japón. Esto acabó en furia norcoreana, calificando a Yoon como "traidor".

En caso de la vuelta presidencial de Trump, podría haber inquietudes sobre la alianza. No obstante, Yoon confía en el apoyo bipartidista estadounidense.

Fuente:

<https://es.euronews.com/2024/10/06/corea-del-sur-advierte-de-un-posible-ensayo-nuclear-norcoreano-antes-de-las-elecciones-est>

# El rey de España hace un llamado a la “unión” sobre los “desacuerdos” en medio de la controversia diplomática con México

POR MARTINA DIAZ ANABIA Y JOSEFINA RUIZ SUHR

Inauguración del Encuentro de las Academias Iberoamericanas de la Historia



Trujillo, España — El rey Felipe VI hizo un llamado este viernes a la “unión” sobre los “desacuerdos” en los países iberoamericanos durante su discurso en la inauguración del Encuentro de las Academias Iberoamericanas de la Historia. Estas declaraciones del monarca llegan en medio de una creciente polémica diplomática entre España y México.

## La controversia por la investidura de Claudia Sheinbaum

Días antes, la presidente de México Claudia Sheinbaum omitió invitar al rey Felipe VI a su ceremonia de investidura, desatando un conflicto diplomático que culminó con el rechazo del gobierno español a su propia invitación. En cambio, Sheinbaum sí extendió una invitación al jefe del Gobierno español, Pedro Sánchez. La presidente mexicana justificó su decisión señalando que Felipe VI no había respondido a una carta enviada en 2019 por el entonces presidente Andrés Manuel López Obrador. En esa misiva, López Obrador solicitaba una disculpa pública a los pueblos indígenas de México por los “agravios causados” durante la conquista española.

## El llamado a la unidad del rey Felipe VI

Durante su intervención en Trujillo, el rey Felipe VI no hizo mención directa a la controversia con México, pero habló sobre las inevitables diferencias entre los países iberoamericanos, subrayando la importancia de la unidad y el respeto mutuo. “Somos los iberoamericanos, una unidad en la diversidad, una cultura de culturas. Nuestra relación es tan honda que nos permite incluso hablar con franqueza de nuestras posibles discrepancias, inevitables en tantos siglos de historia compartida, pero siempre en el respeto basado en la amistad”, expresó el monarca. Además destacó que ante los desafíos globales, es crucial centrar la atención en el presente para construir un futuro de mayor beneficio compartido y oportunidades para todos.

## Declaraciones de Josep Borrell sobre la polémica

Un día antes, el Alto Comisionado para Asuntos Exteriores de la Unión Europea, Josep Borrell, quien asistió a la toma de posesión de Sheinbaum como representante de la UE, se refirió a la controversia con México. Según Borrell, las autoridades mexicanas mostraron “absoluta disposición a superar este tema”. Borrell recordó que la política exterior de España no es competencia del rey, sino del gobierno, aclarando que él mismo, como parte del gobierno en 2019, había intentado evitar “polémicas inútiles” con México, un país que consideró un “hermano” por sus profundos lazos culturales y familiares. “He encontrado una absoluta disposición a superar este problema, reforzar nuestros lazos y trabajar juntos por un futuro compartido”, afirmó Borrell.

Fuente: CNN España, Verónica Calderón  
<https://cnnespanol.cnn.com/2024/10/04/rey-espana-unidad-discrepancias-controversia-diplomatica-mexico-orix>

# El líder del Frente Polisario se reúne con el enviado de la ONU para el Sahara Occidental

Por: Ernestina Romano, Camila Plñon Díaz y Ezequiel Agustín Meroni

El 4 de octubre de 2024, Brahim Ghali, líder del Frente Polisario, se reunió con Staffan de Mistura, el enviado especial de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) para el Sáhara Occidental, con el objetivo de revitalizar las conversaciones en torno al conflicto que ha afectado a la región desde hace casi 50 años. Esta reunión marca un paso importante en los esfuerzos diplomáticos para encontrar una solución a uno de los conflictos más prolongados del continente africano.

El Frente Polisario, que lucha por la independencia del Sáhara Occidental desde 1973, ha insistido en la celebración de un referéndum de autodeterminación que permita a los saharauis decidir su futuro. Sin embargo, Marruecos, que controla gran parte del territorio, ofrece una autonomía bajo su soberanía como única solución. Este desacuerdo ha sido el principal obstáculo para resolver el conflicto.

La visita de Staffan de Mistura a la región es parte de los esfuerzos internacionales por reactivar el proceso de paz que lleva años estancado. Durante el encuentro, el diplomático enfatizó la necesidad de retomar las negociaciones entre las partes involucradas, con el apoyo de la comunidad internacional para alcanzar una solución justa y duradera. La ONU ha señalado que la estabilidad de la región y los derechos del pueblo saharauí deben estar en el centro de cualquier acuerdo. Este conflicto, que se originó tras la retirada de España del Sáhara Occidental en 1975, ha provocado desplazamientos masivos y una crisis humanitaria que afecta a miles de personas, muchas de ellas refugiadas en los campamentos saharauis en Argelia. A pesar de los esfuerzos previos de mediación, las tensiones han persistido e incrementado debido a la falta de consenso sobre la autodeterminación del territorio.

La reunión entre Ghali y de Mistura es vista como un paso positivo hacia la reanudación de un diálogo formal entre el Frente Polisario y Marruecos. Sin embargo, el éxito de las negociaciones dependerá en gran medida de la disposición de ambas partes para comprometerse y encontrar una solución que respete el derecho internacional y los deseos de la población saharauí.

## Antecedentes históricos del conflicto

El conflicto del Sáhara Occidental comenzó en 1975 cuando España abandonó su antigua colonia. Tras la retirada, Marruecos reclamó la soberanía sobre el territorio, lo que desencadenó una guerra con el Frente Polisario, que luchaba por la independencia del Sáhara Occidental. Aunque en 1991 se



Brahim Ghali, líder del Frente Polisario, en una reunión con Staffan de Mistura, enviado especial de la ONU, para discutir una posible solución al conflicto del Sáhara Occidental.

firmó un alto al fuego bajo los auspicios de la ONU, las tensiones han continuado con períodos esporádicos de violencia y desacuerdos sobre la celebración del referéndum prometido por la ONU. Marruecos ha propuesto una autonomía limitada para el Sáhara Occidental, mientras que el Frente Polisario continúa exigiendo un referéndum que incluya la opción de la independencia total.

## Perspectivas de futuro

De Mistura, nombrado como enviado especial en 2021, ha buscado impulsar nuevas vías de diálogo para poner fin a este prolongado conflicto, que afecta no solo a la estabilidad regional, sino también a las relaciones diplomáticas entre Marruecos y Argelia, país que apoya al Frente Polisario.

Las expectativas son moderadas, pero la reunión de octubre entre Brahim Ghali y Staffan de Mistura ha sido vista como una señal esperanzadora de que las conversaciones podrían reanudarse en un futuro cercano. Sin embargo, los desafíos son considerables, ya que ambas partes mantienen posturas firmes y divergentes sobre el estatus del Sáhara Occidental.

Fuente:

Diario Infobae (<https://www.infobae.com/america/agencias/2024/10/04/el-lider-del-polisario-se-reune-con-el-enviado-de-la-onu-para-el-sahara/>)

# Yuan, nuevo pilar de la economía global

POR MAIA BERATTA; MARTINA HERRERA VEGA.

El 10 de septiembre del corriente año, tv noticias publica un artículo que remarca el impulso económico global que estuvo teniendo en la última década la moneda de la República Popular China, el yuan, y como esta moneda se posicionó como la segunda más importante y usada, a punto de desplazar la hegemonía que representa el dólar estadounidense.

Remontándonos a los hechos históricos y las consecuencias de la segunda guerra mundial, finalizada en 1945, la economía estadounidense se posicionó como la principal a nivel mundial. Esto generó una gran dependencia de las monedas internacionales; un gran ejemplo de dicha dependencia es el yuan, que desde que se vinculó con la divisa norteamericana en 1994, impulsó un cambio beneficioso para la inversión extranjera, y por consiguiente la convirtió, en el 2024, como una de las monedas más estables y líquidas del mundo, superando el euro y la libra esterlina y siendo nombrada como una de las mejores monedas de reserva según el fondo monetario internacional (FMI). El yuan ha impulsado el comercio y las inversiones, generando un impacto significativo en el panorama económico mundial.

La economía china ha crecido a un ritmo exorbitante en los últimos diez años, con un PIB que ha aumentado más del 70%. Este crecimiento ha sido acompañado por un proceso de modernización, donde sectores como la tecnología y el área científica han cobrado protagonismo. A medida que China se posicionaba como un líder en innovación, el yuan también comenzó a reflejar esta fortaleza económica.

El yuan se ha visto impulsado por la política de internacionalización del gobierno chino. En 2014, China comenzó una serie de acuerdos de intercambio de divisas con países como Rusia, Argentina y Sudáfrica, permitiendo que las transacciones se realicen en yuanes. Estos acuerdos no solo facilitan el comercio, sino que también ofrecen a los países la oportunidad de diversificar sus reservas de divisas, desplazando al dólar.

La inclusión del yuan en la cesta de del FMI marcó un hito importante, otorgándole un estatus de moneda de reserva. Desde entonces, su uso en el comercio internacional ha crecido significativamente.

El ascenso del yuan también tiene importantes implicaciones geopolíticas. A medida que países de Asia, África y América Latina adoptan el yuan para sus transacciones comerciales, se observa un cambio en el equilibrio de poder en el sistema financiero global. Esta tendencia ha sido acelerada por las tensiones comerciales entre Estados Unidos y China, que han llevado a muchos países a buscar alternativas al dólar. El gobierno chino ha iniciado reformas para aumentar la transparencia y abrir su mercado de capitales, lo que podría allanar el camino para una mayor aceptación del yuan en el futuro y finalmente convertirse en la principal moneda económica global.

La última década ha sido testigo de un impulso significativo del yuan chino en la economía global. Con un crecimiento sostenido, una mayor internacionalización y un papel cada vez más relevante en los mercados financieros, se posiciona como una moneda clave en el futuro. A medida que China continúa su camino hacia la modernización y la apertura económica.

Fuentes:

<https://www.lanacion.com.ar/el-mundo/por-que-el-yuan-digital-puede-ser-una-amenaza-para-el-dolar-y-las-criptomonedas-nid29042021/>

<https://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-65579660>

<https://fastercapital.com/es/contenido/El-ascenso-de-China-la-historia-de-la-moneda-fuerte-del-yuan-chino.html#Comprender-el-ascenso-econ-mico-de-China>

<https://www.pagina12.com.ar/595614-el-yuan-digital-lidera-una-transformacion-monetaria-global>

<https://www.pagina12.com.ar/544762-el-avance-arrollador-del-yuan-digital>

<https://www.forbes.com.mx/mundo-china-lidera-la-carrera-mundial-por-la-moneda-digital-con-el-yuan-electronico/>

<https://www.aden.org/business-magazine/yuan-digital/>  
[https://static.independentespanol.com/2023/04/26/23/ARGENTINA-D%C3%93LAR\\_YUAN\\_11738.jpg](https://static.independentespanol.com/2023/04/26/23/ARGENTINA-D%C3%93LAR_YUAN_11738.jpg)

## Asamblea General I

## Envenenamiento de Boris Johnson y la disputa por las Malvinas

DE OLIVEIRA AGUSTINA, CAMILA DEMITRIO, MARTINA AHUMADA Y CATALINA POGGI

Alrededor de las 9:20 hs del 25 de octubre de 2024. Hubo un alertante llamado a crisis por parte de la secretaria general y el comité de seguridad y manejo de crisis. Dicho llamado abarcaba el reciente fallecimiento de Boris Johnson, un mandatario británico en circunstancias sospechosas en Buenos Aires que desencadenó una crisis diplomática entre Argentina y el Reino Unido. Este último acusa al gobierno argentino de un posible envenenamiento para desestabilizar su posición diplomática y consolidar el control argentino sobre las disputadas islas del Atlántico Sur. En respuesta, Argentina ha rechazado categóricamente estas acusaciones y señala a un grupo insurgente como el posible responsable.

Fue declarado un cuarto intermedio, para que las delegaciones pudieran discutir sus posturas. En aquel tiempo la prensa logró acercarse a ellos. República Checa expresó tristeza por la situación y resaltó la necesidad de maniobras evasivas en pro de la seguridad. Por su parte, Somalia y Armenia se alinearon con Argentina, mencionando la historia colonial del Reino Unido, y acusando a este país de "tomar lo que no le pertenece". Senegal y Cuba ambos países expresaron sorpresa, aunque Cuba sugirió, de forma imprecisa, que Argentina podría haber actuado en un movimiento revolucionario contra los países imperialistas, comentario que Argentina desmintió posteriormente. Estados Unidos y Alemania mientras que EEUU mostró empatía hacia Argentina sin comprometerse a una posición definitiva, Alemania se alineó claramente con el Reino Unido.

Durante el debate, Argentina agradeció el apoyo de aquellos países que se manifestaron, resaltando que la soberanía sobre las islas del Atlántico Sur tienen un valor histórico, territorial y simbólico que representan para el país. Propuso un período de 30 segundos de silencio en memoria del diplomático británico, gesto que el Reino Unido criticó severamente, acusando a Argentina de hipocresía y de ejercer violencia en sus reclamaciones territoriales.

Gran Bretaña mantuvo una postura firme, demandando mayor debate por parte de Argentina y poniendo en duda la integridad de las autoridades argentinas en la gestión del caso.

En las interpelaciones intervinieron varios países; primero Irlanda quien sugirió una colaboración con las fuerzas policiales británicas para garantizar imparcialidad. Luego, Malasia expresó su deseo de una solución pacífica, pero admitió que la muerte de otro ciudadano británico en Argentina en la misma semana resulta sospechosa, refiriéndose a Liam Payne. Por otro lado, China se pronunció en contra de la posición británica, destacando que la población de las islas fue implantada, demostrando las políticas colonialistas de Gran Bretaña. Para finalizar

Alemania y Burkina Faso presentaron sus opiniones; Mientras que Alemania defendió los derechos de la población isleña, Burkina Faso apoyó a Argentina, acusando a potencias como el Reino Unido de querer presentar un ciclo de opresión hacia naciones más débiles.



Asamblea General II

## Interrupción en el debate sobre el Mar Rojo

MARTINA DREIDEMIE, FRANCISCO FABRE, VALENTINA MACCARRONE, PILAR SOMOZA Y SOFÍA YABROUDI

Arabia Saudita se encontraba expresando su opinión sobre el anteproyecto presentado, argumentando que este no contaba con las propuestas necesarias, cuando esto dio un giro inesperado.

Una de las encargadas de seguridad y protocolo ingresó a la sala con aires de desesperación, exclamando que el debate tenía que verse interrumpido por una crisis. En la misma, se planteaba que el Reino Unido de Gran Bretaña había condenado a la República Argentina por el supuesto papel en el fallecimiento del ex-integrante de la famosa banda One Direction, Liam Payne, ocurrido el 16 de octubre de 2024 en la Ciudad de Buenos Aires. Argentina habría envenenado al cantante en busca de venganza con respecto al tópic de las Islas Malvinas.

Tras un trayecto de 10 minutos en el que cada delegación de las naciones formuló un documento de posición unilateral sobre el tema, el Reino Unido subió al estrado tomando la palabra. En su discurso, el Reino Unido demostró su postura acerca de la crisis

“está claro de quién es la responsabilidad del fallecimiento del ex cantante”. A su vez, acusaron a Argentina de desligarse de la culpa, país que en respuesta niega la responsabilidad de la muerte y busca soluciones pacíficas a esta problemática. El Reino Unido llamó a esta situación como “rara”, ya que Argentina fue quien comenzó la guerra de Malvinas. “¿Cómo fueron capaces de quitarle la vida al ex vocalista?” se cuestionó Gran Bretaña. Posteriormente, la India tomó una postura a favor de Argentina: “las Islas Malvinas son territorialmente Argentinas”. Irán también se declaró en contra de Reino Unido “Das lo que recibes y cosechas lo que siembras, ¿no les parece que después de 200 años de dominio colonial empiecen a actuar de esta manera?”

Para finalizar, la Argentina propuso un modelo de doble ciudadanía para los ciudadanos de las islas Malvinas y llamó a la paz. Mostró sus condolencias hacia el pueblo británico por lo ocurrido y se comprometió a investigar parcialmente la razón de la muerte.



Asamblea General III

## Impactante noticia en la AG3

JOSEFINA PEREZ; CANDELARIA LOGATTI; DELFINA RICO; BARBARA KATZMAN

En el día de la fecha, 25 de octubre del corriente año, se presentó una crisis en la Asamblea General número 3, en la cual se anunció la muerte del cantante británico Liam Payne, ex participante de la reconocida banda One Direction. Dicha noticia generó fuertes declaraciones por parte del Reino Unido hacia la Argentina, quien lo acusa de haber envenenado al cantante con el objetivo de provocar una confrontación por las Falkland Islands, mejor conocidas, Islas Malvinas. Sin duda, fue una noticia repentina e inesperada para las delegaciones presentes, quienes debieron tomar posición ante el conflicto. Para finalizar el anuncio, se realizó un minuto de silencio en honor al difunto.

Por un lado, Reino Unido no se mostró impactado por la actitud de Argentina ya que creen que es una manera de revivir un conflicto del pasado. También, argumentan que no volverán a caer en las trampas argentinas como la Operación Rosario donde el único afectado fue el pueblo argentino.

Países como Azerbaiyán, Japón y EEUU se posicionaron a favor de Reino Unido y mostraron su condolencia y apoyo por la trágica pérdida del cantante británico. Además, recomendaron aumentar la seguridad en dichas islas e iniciar una investigación por parte de la Interpol para encontrar al verdadero culpable de los hechos mencionados.

Por otro lado, Argentina niega las acusaciones mencionadas anteriormente, respaldándose con el argumento de que los principales culpables de esta tragedia fueron los grupos radicales, los cuales están iniciando operativos para detenerlos.



Consejo Económico y Social

## Crisis económica y social por la muerte de Liam Payne en Argentina

LANATA SOFÍA, LÓPEZ JUANA Y PORTESI AINHOA | 25 DE OCTUBRE 2024

En la asamblea de Ecosoc 2 hubo una inesperada noticia en la que se culpaba a la República Argentina de envenenar al cantante británico mundialmente conocido.

En el día de la fecha mientras se llevaba a cabo el debate general en Ecosoc 2, el debate fue interrumpido por personal de seguridad con una impactante noticia.

El pasado 16 de octubre, el cantante Liam Payne falleció en un hotel ubicado en Buenos Aires. En la Asamblea hubo varias posturas sobre lo sucedido. Por un lado, Reino Unido aseguraba que Argentina era responsable de la muerte del cantante, afirmando que esta había sido planeada como una alerta para declararle guerra a su nación, con el objetivo de recuperar las Islas Malvinas/ Falkland Islands, por ende, deseaban sancionar económicamente a la Argentina. Por su lado, la República Argentina defendía su postura afirmando que la muerte de Liam Payne, aunque había sido en su territorio, no era responsabilidad de ellos, por lo tanto no merecían las sanciones económicas. Avalando la postura de Argentina, Kazajistán y Senegal plantearon que las sanciones económicas no eran una opción efectiva, ya que lo único que conseguirían es agravar la pobreza e inestabilidad, y como consecuencia, harían crecer los grupos radicales. Kazajistán, sumando a su postura, destacó la importancia de estabilizar Argentina con asistencia financiera global. Esto lo sugirieron tras argumentar que la pobreza y el desempleo en la región son la principal causa de los conflictos, y que estos influyen directamente sobre la economía global, por lo tanto, eran de relevancia mundial. Senegal también apoyaba la idea de ayuda económica, ya que las naciones pertenecientes a América del Sur eran de vital importancia para los mercados internacionales de materias primas.

Aunque varias naciones se manifestaban a favor de Argentina, otras aseguraban que la muerte del reconocido cantante, estaba directamente vinculada a una alerta hacia Reino Unido. Una de las posturas más duras fue la de Ucrania, la cual sugería que las sanciones podrían ser un modo de presionar al gobierno argentino a tomar medidas más serias contra los insurgentes, garantizando la cooperación de Argentina en resolver la crisis política.

Entre medio de estas dos posturas, Francia pudo hablar desde una posición más neutral, sugiriendo una autopsia previa a la discusión, como prueba de los hechos.

A pesar del debate sobre la muerte del reconocido cantante, todos pudieron unirse para hacer un minuto de silencio, propuesto por la delegación de Chad, con el fin de hacer un gesto de respeto en homenaje al británico recientemente fallecido.

## Consejo de Seguridad

## ¿Suicidio u homicidio? : ex miembro de One Direction encontrado muerto Palermo

SOFIA LOVATO, ALMA BIONDINI CIANNI, PALOMA IRIARTE, BAUTISTA TOME Y MARTINA DIAZ.

El pasado 16 de octubre el cantante británico Liam Payne, ex miembro de la famosa banda One Direction, fue encontrado muerto en Palermo, Buenos Aires. Payne, una figura cultural reconocida internacionalmente, habría sido enviado por el gobierno del Reino Unido a Buenos Aires para fortalecer los lazos culturales entre ambas naciones. Sin embargo, el cantante enfermó de manera sospechosa y fue encontrado muerto en un hotel de la capital. Las autoridades de la investigación no han confirmado la causa de su fallecimiento, pero el Reino Unido sospecha de que esta figura pública haya sido envenenada por el gobierno argentino durante su visita cultural. Gran Bretaña considera que este acto es un intento de Argentina de socavar su diplomacia cultural y generar tensión en torno al control de las islas en disputa.

Ante esta situación crítica, el Reino Unido plantea que la cuestión podría ser considerada un acto de agresión indirecto por parte de la República Argentina y llama a sanciones. Argentina niega las acusaciones sin coherencia debido a que el cantante ya presentaba antecedentes de consumo de sustancias ilícitas, tanto como de situaciones de riesgo. Las delegaciones presentes no dudaron en dar sus veredictos y juicios. La República de la India inmediatamente se posicionó con su aliada la República Argentina y acusó a Gran Bretaña de haber tomado las islas Malvinas ilegalmente desplazando a los habitantes isleños. La República de Türkiye no solo acusó a Gran Bretaña de neocolonialismo, sino que también expresó que el hecho de llevar un cantante a consolidar la paz entre estas dos naciones es una acción incongruente.

Otras delegaciones, como la República Helénica y Polonia decidieron abstenerse y mantenerse neutrales frente a la mencionada crisis. Por el contrario, EEUU y la República Francesa mencionaron que, en caso de Argentina no demostrar ser inocente, estarían a favor de Reino Unido. El debate seguirá en pie hasta que se presenten pruebas verídicas sobre el caso y se llegue a una conclusión.



## Human Rights Council

## Venomous Accusations Against Argentina.

FRANCISCO CAPELLI, JOSEFINA RUIZ SUHR, LUCILA PELLETIER AND PATRICK RANSLAM

Devastating news today in the human rights council that Liam Payne, famous british singer and ex member of one-direction, was found dead in an Argentinian hotel.

Various reports have highlighted a disturbing rise in violence with political groups. This situation includes attacks on political opponents, social activists, and international figures, sparking the possibility of international intervention to protect civil rights and curb human rights violations. An increasingly polarized political environment has intensified tensions, limiting freedom of expression and creating an atmosphere of fear among those who seek to question the government or defend the rights of the vulnerable.

Alongside the issues of political repression, insurgent groups have been identified in Argentina, now being labeled as a threat both to internal security and to the region. These groups are allegedly responsible for Liam Payne's death. Given the gravity of the situation, discussions about international intervention have gained momentum. Human rights groups are urging foreign governments and international organizations to take a more active role in monitoring Argentina's compliance with international human rights standards.

Great Britain has urged Argentina to be more transparent regarding the death of Liam Payne that has raised concern within the international community. The UN has requested that Argentine authorities clarify the situation and ensure that those responsible are held accountable. "It is essential that a thorough investigation is conducted and that steps are taken to deliver justice" stated the UN. The main problem is that the delegates are discussing political violence. Many countries say that Argentina poisoned Liam Payne to take the Falklands Islands. If the rumors are true they want to escalate the problem, they want fair justice. Argentina deemed it ridiculous and officially attributes his death due to the overconsumption of drugs, disturbing footage arose of 2 prostitutes being the last people to see the young Liam. Investigations will need to center on finding these ladies of the night.



# Conociendo más a nuestros tutores



## ¿Cómo son sus nombres y en qué colegio están?

- Agustina Cerrudo, tutora del Colegio Nuestra Señora de la Misericordia de Belgrano.
- Shasabel Mirna, tutora del Colegio 12 Reconquista.

## ¿Qué materias dan?

- A: Geografía e Historia de la Vida y la Tierra.
- S: Historia.

## ¿Qué delegación les tocó este año?

- A: Al colegio le tocó la delegación de Guyana.
- S: Al nuestro le tocó Japón.

## ¿Qué esperan de sus alumnos?

- A: Que se desempeñen de una buena manera, que muestren todo lo que estuvieron preparando durante todo el año, que fue mucho, y que estén tranquilos, que se diviertan y la pasen bien.
- S: Lo mismo, que puedan demostrar todo lo que se han preparado y todo lo que saben, ya que estuvieron preparándose duro para estas jornadas. Que la pasen bien, que conozcan gente, que socialicen y estén contentos.

## ¿El colegio hace mucho que participa en el MONUB? Si es así, ¿cómo surgió la propuesta de participar en el mismo?

- A: En nuestro caso es la segunda vez que participamos. El año pasado recibimos por primera vez la invitación. El Colegio Misericordia ha participado muchas veces, pero hubo un

período de tiempo en que se cortó la participación. Cuando entré al colegio hace tres años, retomé la participación en el Modelo de la ONU, ya que me parece que es una oportunidad importante para los chicos para desarrollarse en su oratoria, conocer gente y desarrollarse en otro ámbito que no sea el colegio. Recibimos la invitación el año pasado después de mucho tiempo, y decidimos tomarla.

- S: Nosotros también decidimos tomarla. Tuvimos un período de corte, a pesar de que hemos participado durante muchos años. Hace 12 años que trabajo en Reconquista junto con otro profesor; hemos trabajado en conjunto. Después hubo un corte, pero otra profesora se acercó, hizo el contacto nuevamente con el licenciado Pablo y estamos volviendo a participar.

## Cuando eran chicas ¿alguna vez realizaron un modelo de ONU?

- A: Soy de Corrientes y estoy hace un par de años en Buenos Aires. En mi provincia nunca se hizo este modelo, así que para mí es novedoso. Por eso incentivo a que los chicos lo hagan, los acompaño y estoy durante todo el año preparando para que ellos tengan la oportunidad que los del interior no tenemos de participar en este modelo, que es muy importante y enriquecedor para ellos.

- S: En mi caso, no he participado en modelos.

## ¿Cómo es vivir MONUB desde el lado de tutor?

- A: En mi caso me gusta. Es una actividad que preparó durante

todo el año, organizo reuniones, ya que no tenemos un taller ni hay horas destinadas para la organización del modelo. Entonces se dificulta un poco por la carga horaria, y soy la única profesora que lleva adelante la organización del modelo, por lo que se vuelve un poco tedioso. Aun así lo disfruto, pongo todo de mi parte, y siempre la propuesta es que aquellos que tengan ganas de participar sean quienes lo disfruten. Trabajar con chicos que tienen ganas de participar es muy distinto a si fuera un taller en el que estén obligados. La dinámica de trabajo es bastante amena, y hacemos las reuniones fuera del horario escolar, por Zoom y otros medios. Así que, desde mi lugar, pongo todo porque me gusta participar y que los chicos participen en el modelo.

- S: En el Reconquista también trabajamos fuera del horario de clases, dos veces por semana, con los chicos que quieran, ya que no hay obligación. Los profesores también nos entrenamos mucho, ya que los chicos se lo merecen. Ellos hacen un gran esfuerzo de quedarse más tiempo en la escuela y preparar cosas por fuera de las clases y materias. Para nosotros, eso es valioso. Lo vivo desde hace muchos años, me da mucho placer estar y lo disfruto mucho.

#### ¿Qué fuentes o recursos sugieren para estar bien informado antes de participar en un debate sobre relaciones internacionales?

- La página de la ONU primero y principal, que tengan la posibilidad de leer todo el tiempo eso que está en constante actualización, las páginas donde suben noticias internacionales, que las fuentes sean confiables. También que sepan identificar cuáles son las páginas confiables y cuáles no, creo que en tener acceso a eso, con eso estaría bueno y, entrada a los links que les dan los chicos del modelo de la ONU, que son las páginas donde la información es la que se pide, dentro de cada órgano.

- Bueno, más o menos lo mismo, y en el caso nuestro, tenemos la ventaja de que Guillermo, nuestro tutor, es casi abogado así que tiene mucha formación de derecho internacional, que les ha servido a los chicos, les ha sumado mucho. Y, después en el área personal, soy de historia pero también profe de geografía, eso es lo que le damos como acompañamiento para darle el marco, ellos le dan el marco legal, nosotros el histórico-geográfico. Con eso, por supuesto, no podemos sin la página de la ONU, es permanente, y si hay algún cambio, nos manejamos con eso. Generalmente, nos acostumbramos a acercarnos a las

embajadoras de los países que nos van tocando, entonces a veces tenemos muy buenos contactos con los embajadores, a veces, y entonces nos van ayudando también para poder conseguir datos confiables.

- Nosotros también tenemos compartido un documento de drive con información actualizada para que ellos sepan el año y vayan pudiendo trabajar de manera autónoma. Lo que sucede cuando, en el caso nuestro que participa 5to año, siempre la primera vez que participan es en 5to entonces tienen muchas preguntas que no les alcanza para consultar en el tiempo que tienen. Entonces, en el drive está toda la información que necesitan detalladamente.

#### ¿Cómo se puede manejar la presión de los discursos en debates que involucran grandes potencias mundiales?

- A: Lo que les digo es que no traten de fingir que no están nerviosos, que los nervios están presentes y ahí está la capacidad de cada uno de ellos de transitar de ponerle la capacidad de adaptarse a esos cambios y que las cosas a veces salen como uno lo espera y otras veces no y ahí están la capacidad de cada uno en poder transitarlo de la mejor manera de ser capaces de adaptarse a las cuestiones que capaz no están planeadas

- S: Es por esto que trabajamos autoestima de estos temas y que sepan que ellos pueden ya que esas cosas las van jugando porque de repente ponerse en el lugar de somos este país tenemos que pensar de determinada manera y qué países son amigos o amigables y cuáles no y esos que no lo son ¿porque? y todo eso transitarlo en el periodo anterior de práctica cuestión de que podamos minimizar la mayor cantidad de sorpresas en preguntas que ellos ya sepan que pueden responderlo

- A: Lo último que quería decir sobre el modelo que organiza la UB es que más allá del contenido teórico que los chicos pueden llegar a aprender es una instancia de aprendizaje excelente para ellos estamos acá para acompañar pero los que realmente disfrutan y viven son ellos y quería destacar eso que acá se trabaja también el control de emociones, juego de roles, en que sos bueno, qué rol se cumple en cada uno de los grupos entonces este modelo de la ONU abarca un montón de otras cosas más allá de lo que cada uno pueda aprender sobre los tópicos y cada país y cada delegación que le haya tocado y me parece súper importante porque este modelo abarca un montón de cosas más allá de lo conceptual y agradecer eso a los organizadores del Modelo.

#### MONUB 2024

Coordinadoras de prensa:  
Renata Stabile  
Lara Bao Ventura

#### Staff:

Marina Gajda  
Martín Durand  
Milagros Jiménez Häberle  
Michele Mattarese  
Stefanía Fossa-Olandini  
Agostina Casco

Pilar Fernandez  
Manuela Musa  
Martina Gálvez  
Brenda Aleson  
Manuela Dasso  
Kathiana Wilberger  
Felicitas Fariña M.  
Sofía Magalí David M.  
Patrick G Ranslam  
Martina Dreidemie  
Pilar Somoza  
Francisco Fabre

Sofía Yabroudi  
Valentina Maccarrone  
Camila Demitrio  
Agustina De Oliveira  
Martina Ahumada  
Catalina Poggi  
Lucila Pellezier  
Francisco Capelli  
Josefina Ruiz Suhr  
Juana López  
Ainhoa Portesi  
Sofía Lanata

Santiago D'odorico  
Francisco Petrizzo  
Bautista Tome  
Paloma Iriarte  
Martina Diaz Anabia  
Sofía Lovato  
Alma Biondini Cianni  
Delfina Rico  
Candelaria Logatti  
Bárbara Katzman  
Josefina Perez

## EFEMÉRIDES

### Un día como hoy, 24 de octubre...

- |       |  |       |   |
|-------|--|-------|---|
| 1400: | nace el escritor y filósofo inglés Geoffrey Chaucer, autor de Los Cuentos de Canterbury.       | 1992: | nace la actriz y modelo rusa radicada en México Irina Baeva.  |
| 1825: | nace el compositor austríaco Johann Strauss.   | 1993: | muere el actor estadounidense Vincent Price.  |
| 1838: | nace el compositor francés Georges Bizet.  | 1997: | muere el músico y compositor argentino Virgilio Expósito.   |
| 1881: | nace el pintor español Pablo Picasso.  | 1997: | Diego Armando Maradona juega su último partido como futbolista profesional. Boca le gana 2 a 1 a River Plate en el Monumental por el Torneo Apertura. |
| 1927: | nace el político y abogado uruguayo Jorge Batlle.  | 2002: | muere el actor irlandés Richard Harris.   |
| 1938: | muere la escritora y poeta argentina Alfonsina Storni, en Mar del Plata.                       | 2015: | Macri y Scioli van a un balotaje  |
| 1944: | nace el músico británico Jon Anderson. Fue integrante de la agrupación Yes.                    |       |   |
| 1945: | nace el exfutbolista argentino Francisco "Pancho" Sá. Jugó en Independiente y en Boca Juniors. |       |   |
| 1951: | nace el músico estadounidense Richard Lloyd. Fue miembro del grupo Television.                 |       |   |
| 1960: | nace el actor argentino Mex Urtizberea.  |       |   |
| 1961: | nace el músico estadounidense Chad Smith, baterista de Red Hot Chili Peppers.                  |       |   |
| 1971: | nace el actor estadounidense Craig Robinson.   |       |   |
| 1983: | Estados Unidos invade Granada  |       |   |
| 1984: | nace la actriz y cantante estadounidense Katy Perry.   |       |   |



El MONUB agradece al local de HAVANNA por los vouchers otorgados a los Tutores



## RUMORES



El rubio ujier está uff.

El embajador de Kuwait y la embajadora de Senegal =

Los de Malasia son re molestos y el de Estados Unidos no para gritar un minuto ag1

Las de Senegal tienen el mejor outfit.

El de Malasia de AG1 es re lindo pero es re goma. Att. La más linda de AG1.

Que la delegada de Rusia se baje del pony.

Moción de silencio perpetuo para la delegada de Estados Unidos en AG1.

El delegado a Estados Unidos es el más pesado de la asamblea.

La delegada Colorada de Bielorrusia Ecosoc1 busca el ig del delegado con lentes de India.



Dirección de Prensa del XXVI MONUB: Zabala 1837 piso 3, aula 7.

Esta publicación ha sido diseñada por Comunicaciones de la Universidad de Belgrano el 25 de octubre de 2024.